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ЗАГАДИЛИ ЗАГАДИЛИ 
И НЕ УБРАЛИИ НЕ УБРАЛИ

ИВАНОВСКУЮ ЗЕМЛЮ
Ивановская область продолжает зарастать мусором. Наши дети играют в горах гниющих отходов, из ржавых 

игрушек и заплесневелых книжек умельцы создают арт-объекты, а власти всё обещают и обещают спасти регион 
от надвигающейся экологической катастрофы. Дождёмся ли обещанного рая на ивановской земле, 

разобрались на страницах 2–3
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ЧИНОВНИКАМ
Ивановская область продолжает зарастать мусором. Наши дети 
играют в горах гниющих отходов, из ржавых игрушек и заплесне-
велых книжек умельцы создают арт-объекты, а власти всё обе-
щают и обещают спасти регион от надвигающейся экологической 
катастрофы. Но в этом случае обещанного, увы, ждать придется 
явно не три года.  А почему? Мы разобрались. 

Так, в декабре 2022 года 
пресс-служба правитель-
ства Ивановской области 
торжественно объявила 
о ликвидации свал-
ки со смоляными отходами, 
располагавшейся вблизи 
Горьковского водохранили-
ща. А уже в апреле 2023-го 
очевидец рассказал журна-
листам, как на улице Кукон-
ковых в Иванове буквально 
на его глазах образовалась 
новая стихийная свалка – 
мусор в неположенном 
месте сгружали сразу 
несколько самосвалов.

Ещё через месяц специа-
листы управления Россель-
хознадзора заявили о по-
явлении четырёх новых 
мусорных куч на террито-
рии Ивановского и Фурма-
новского районов общей 
площадью сто с лишним 
квадратных метров.

На миллион 
жителей 
нашей 

области приходится 
порядка 40 мусорных сва-

лок, как санкционированных, 
так и самостийных, – расска-

зывает Председатель Совета 
регионального отделения 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
в Ивановской области Па-
вел Попов. –  Ни одна из 
них не рекультивируется. 
Здесь требуются боль-
шие деньги, эту работу 
не потянут ни муници-
пальные, ни областной бюджеты. 
Необходимы возможности феде-
ральных экологических программ – 
и необходимы сегодня. Находящиеся 
на свалках по всей области отходы 
тлеют и гниют, разлагаются, выде-
ляя вредные вещества в почву, воду 
и воздух. Это мина замедленного 
действия, которая обязательно рва-
нёт лет через пять-десять. У нас 
и без того удручающие показатели 
заболеваемости и смертности от 
онкологических заболеваний.

Работу над 
рекультива-
цией имею-
щихся свалок 

и строитель-
ством но-

вых технологичных полигонов нужно 
выделять в отдельное направление 
деятельности областного правитель-
ства. Сейчас, к сожалению, я как депу-
тат Ивановской областной Думы не 
наблюдаю у регионального руководства 
политической воли для решения 
этой проблемы, – подчеркнул Павел 
Попов. – Мусор скоро просто негде 
будет утилизировать. Если не пред-
принимать активных действий, 
Ивановскую область вскоре 
ждет большая экологическая 
проблема. 

По запросу «Вывоз мусора в Иваново» интернет-поисковики с ходу выдают 
более трехсот ссылок. Предприимчивые частники готовы за умеренную плату по 
договоренности вывезти мусор, как они пишут, «на утилизацию». Вот только пол-
ноценных полигонов для захоронения бытовых отходов в регионе всего два – 
«Тополь» в Ивановском районе и «Кочнево» в Шуе – и оба они практически 
исчерпали свои возможности. Зато в стихийных свалках область просто тонет. 

Карта вредных мест
В сети гуляет «Карта самых вредных мест Ивановской области». Со-

ставляли её по материалу доклада регионального департамента 
природных ресурсов и экологии. В перечне местных «досто-
примечательностей», которые лучше обхо-
дить стороной, – территория бывшего 
химзавода по производству цинко-
вых белил в деревне Юдинка, 
мазутный котлован, навалы 
химотходов и хранили-
ще огарков в Заволж-
ске, чеки-отстойники 
и пруды-накопители 
бывшего совхоза  
в Гаврилово-Посад-
ском районе, загряз-
ненная отходами 
анилинового произ-
водства земля в Кинешме.

Доклад с описанием удруча-
юще действующих на региональ-
ную экологию территорий датиро-
ван 2021 годом, но за прошедшее 
время ситуация мало изменилась. 
Перечень пунктов помойного путе-
водителя, можно сказать, и не сокра-
щается. 

Павел Попов

Справедливоросс 
считает, что региону 

нужно искать возмож-
ности войти в феде-

ральные программы.

1. Несанкционированная свалка 
ТБО площадью 4,87 га на земель-

ном участке с кадастровым номе-
ром 37:10:010508:2 возле с. Сте-

блево Лухского района. 
2. Земельный уча-

сток с кадастровым кварталом 
37:28:010201, использованный 
под захоронение ТБО, распо-

ложенный в границах городско-
го округа Шуя в районе ул. Северный тракт. 

3. Рекультивация территории бывше-
го Горкинского химического завода по 
производству цинковых белил в д. Юдинка 
Родниковского района Ивановской области. 

4. Котлован, заполненный сульфатом 
натрия и отходами ТБО на пересечении 

ул. Овражной, ул. Западной и ул. 8 Марта в жилой зоне 
г. Заволжск, Заволжский район. 

5. Навалы химических отходов оргсинтеза в овраге 
в виде дамбы высотой 6 метров на ул. Береговой,  
г. Заволжск, Заволжский район. 

6. Три ёмкости хранилища химических смоляных 
отходов оргсинтеза в районе ул. Заводской, г. Заволжск, 
Заволжский район. 

7. Городская свалка ТБО, расположенная 
юго-восточнее с. Закомелье Гаврилово-Посадского муници-
пального района. 

8. Навозонакопители (чеки-отстойники, 
пруды-накопители бывшего совхоза) деревня Путятино 
Гаврилово-Посадский район. 

9. Бардяные пруды п. Петровский Гаврилово-Посадского 
района Ивановской области.

10. Свалка ТБО, расположенная в районе с. Октябрьский 
Комсомольского района. 

11. Несанкционированная свалка ТБО, расположенная 
0,4 км севернее п. Верхний Ландех, Верхнеландеховский 
район. 

12. Южская городская свалка, расположенная в долине 
левобережного притока р. Клязьма – р. Пионерка, в 1,5 км 
к юго-западу от г. Южа (Ивановская область).

13. Закрытая свалка ТБО в районе с. Талицы Южского 
района. 

14. Пруды-отстойники химических отходов бывшего  
ОАО, г. Кинешма.

15. Пруд-накопитель жидких химических отхо-
дов бывшего ОАО, г. Кинешма. 
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Горящая свалка
То, что без привлечения федераль-

ного финансирования невозможно 
решить мусорный вопрос, в откры-
тую заявляли и официальные лица 
Кинешмы – второго по численности 
населения города Ивановской обла-
сти. По сути, чиновники расписывались 
в собственном бессилии. В октябре 
прошлого года десятки встрево-
женных горожан звонили в службу 
экстренного реагирования и сооб-
щали о едком дыме, идущем с город-
ской свалки «Сокольники». Закрытая, 
но не ликвидированная свалка горела, 
заволакивая всё вокруг клубами дыма. 
Комментарии представителей власти 
оптимизма народу не прибавили.

Как объяснил начальник управ-
ления городского хозяйства Алек-
сандр Смирнов, свалка продолжает 
тлеть, и ликвидировать задымление 
полностью невозможно, потому что 
очаги находятся на большой, до 
восьми метров, глубине и постоянно 
перемещаются. На город опустился 
густой туман, который прибил дым 
к земле, отчего людям стало трудно 
дышать, видимость была практиче-
ски нулевая.

Вообще свалку 
в Кинешме, работав-

шую с 1930 года, должны были за-
крыть по решению суда ещё в 2012-м, 
но полигон несколько лет продолжал 
работать – от безысходности. Офици-
альная формулировка, конечно, звучит 
более изящно: «Разрешение на экс-
плуатацию продлено ввиду отсутствия 
альтернативных площадок захороне-
ния отходов». 

С началом мусорной реформы 
в 2019-м было в очередной раз объяв-
лено об «окончательном» закрытии 
«Сокольников» – свалка совсем не-
много не дотянула до своего столет-
него юбилея. Была сформирована 
новая территориальная схема по 
обращению с отходами. Согласно 
нововведению, все отходы из Кине-
шемского района начали свозить на 

ту самую долгожданную альтернатив-
ную площадку – к северо-востоку от 
Заволжска. Так называемый полигон 
расположен в лесополосе Междуре-
ченского сельского поселения. «Так 
называемый» – потому что эта свалка 
просто не оборудо-
вана для такого 
объёма отходов.

Эта свал-
ка, как 
и свалка 
в Кинешме, 
тоже часто 
горит, теперь страдают ещё 
и жители Заволжска. Поскольку 
ни сортировочной, ни перераба-
тывающей станции здесь нет, 
отходы просто сваливаются на 

территории, что является наруше-
нием закона, – констатирует депутат 
Совета Кинешемского муниципально-
го района Сергей Черемохин. – Объё-
мы складируемых отходов не контро-
лируются, отсутствует и весовой, 
и радиационный экологический кон-
троль. Возмущенные жители Заволж-
ска неоднократно выходили с проте-
стами, но её работа продолжается.

Мутные воды
Экологическая проблема остро сто-

ит и в городке Наволоки, что в 14 ки-
лометрах от Кинешмы и в 105 – от 
областного центра. Но здесь местных 
жителей беспокоит не столько чистота 
воздуха, сколько воды. 

Единственные очистные сооруже-
ния расположены в прибрежной зоне 
Волги. Они были спроектированы на 
полную биологическую очистку сточ-
ных вод на биофильтрах и запущены 
в работу в начале 60-х годов прошлого 
века. Сейчас ведется только механи-
ческая очистка сточных вод – через 
крупную металлическую сетку.

То есть абсолютно всё сбрасывается 
прямиком в Волгу без должной очист-
ки: все хозяйственно-бытовые стоки 
города Наволоки, промышленные – 
с местного комбината, воды из ливне-
вок и дренажей.

Удивительно, что при этом Наво-
локи часто упоминаются при состав-
лении проектов развития в Иванов-
ской области туризма, в том числе 
лечебно-оздоровительного. Считается, 
что у города богатый рекреационный 
потенциал и сюда могут хлынуть же-
лающие отдохнуть и оздоровиться. 
Но думается, что окунуться в отходы 
жизнедеятельности наволокчан – до-
вольно сомнительное туристическое 
развлечение. 

МУСОРНЫЕ 
ГОРЫ ИЛИ 

УБРАТЬСЯ 
САМИМ!

ПОРА 
УБРАТЬ

Музей мусора
Однако предприимчивые люди не теряют надеж-

ды завлечь туристов в Ивановскую область. Даже 
и таким экстремальным предложением, как прогул-
ка по свалке. «На всякий товар есть свой покупа-
тель» – учит нас старинная пословица.

На полигоне ТБО «Кочнево» в Шуе уже больше 
десяти лет работает… музей!!! Народные умельцы 
из числа работников предприятия ваяют скульптуры 
из привезенных для утилизации отходов. 

«В музее полигона можно увидеть и ученого кота, 
и русалку, и Александра Невского в шлеме из пылесо-
са, и Петра I с лацканами из мебельной фурнитуры, 
и единственный во всей стране памятник Василию 
Шуйскому, – сообщается на сайте, посвященном 

туристическому потенциалу Ивановской области. – 
Помимо скульптур, здесь есть небольшая выстав-
ка старых часов и даже библиотека выброшенных 
книг: понравившуюся можно забрать с собой, оста-
вив взамен добрые слова в книге отзывов».

Сложно представить, чтобы находились желаю-
щие забрать на память вынутую из помойки книгу. 
Да и «единственный в стране памятник Василию 
Шуйскому» в реальности больше похож на Желез-
ного Дровосека, которого ваял безумный скуль-
птор-авангардист. Но авторы концепции свалки как 
арт-объекта утверждают – их опыт взят на вооруже-
ние коллегами из других российских регионов.

«На полигон приезжают туристы со всей страны, 
а скульптуры из мусора появились не только в Шуе, 

но и в Палехе, 
и даже в Костро-
ме», – гордели-

во сообща-
ется всё на 

том же туристическом сайте. При таком размахе, 
глядишь, и из-за границы гости поедут, любоваться 
на новое чудо света – мусорный полигон! 

Впрочем, туристы действительно бывают здесь 
часто. Объясняется это очень просто – музейная 
«скульптурная группа» располагается возле трассы, 
по которой в Нижний Новгород идут экскурсионные 
автобусы. Их пассажирам просто некуда себя деть 
во время технической остановки. Осатаневшему от 
долгой дороги человеку будет за радость взглянуть 
и на Александра Невского из пылесоса, и на Пе-
тра I с комодными ручками на парадном камзоле.

Но есть и экскурсионные группы, которые приез-
жают в «Кочнево» целенаправленно. Сюда иногда 
привозят школьников в рамках занятий по эколо-
гии. Детям и подросткам нужно доходчиво объяс-
нять, что окружающая среда требует бережного 
отношения, – иначе свалка отходов станет главной, 
если не единственной, достопримечательностью 
твоей малой родины.
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СОЦИАЛЬНОЕ ГОСУДАРСТВО

ПРИВАТИЗАЦИЯ 2.0
На Петербургском экономическом форуме одной из главных тем внезапно стала 
вторая волна приватизации, которую до этого всерьёз никто не воспринимал. 
Неужели затеянный Западом грабёж России по образцу 90-х повторится и в XXI веке? 
Чего не хватает современным олигархам для полного счастья и что они ещё хотят 
оторвать – или попросту отхапать – у государства и его граждан? 

Глава Центробанка Эльвира Набиуллина на том же форуме заявила: 
у нас есть что приватизировать. И это правда. Доля государства в экономи-
ке составляет, по разным оценкам, от 40 до 50%. Под контролем правитель-
ства – атомная промышленность, гидроэнергетика, ключевые банки, часть 

нефтедобычи и переработки, крупнейшая 
авиакомпания страны, некоторые заводы 
тяжёлого машиностроения, ведущие на-
учно-производственные центры. Без этих 
предприятий у государ-
ства попросту нет 
будущего. 

Либеральное лобби уже 
сейчас предлагает выставить 

на торги акции РЖД, «Росатома», 
«Транснефти», «Ростеха» и «Почты Рос-
сии». Но особенно умиля-
ют призывы избавиться 
от государственных 
долей… в коньячных 
заводах! Похоже, 
кто-то собирается 
не только отщипнуть 
кусок государственного 
пирога, но и с размахом 
отметить это дело.

Но не 
слишком ли 
тяжелым 

будет похмелье от оче-
редной распродажи 
госсобственности? 

Вице-спикер Государственной Думы РФ, 
член фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 

ЗА ПРАВДУ»

Единственное, на чём должны основываться 
как приватизация, так и национализация, – 

это экономическая целесообразность.
Российские системные либералы традиционно 

настаивают именно на продолжении приватизации. 
При этом большинство крупных государственных 
активов сегодня управляются хоть и не без проблем, 
но вполне эффективно. Отдавать из-за сиюминутной 
выгоды в частные руки предприятия уровня Сбера или 
«Аэрофлота», конечно, не имеет никакого смысла – 
эти предприятия ежегодно приносят в казну сот-
ни миллиардов рублей!

Единственно верным решением служит продажа 
небольших пакетов акций госкомпаний на бирже 
российским гражданам. Однако никакой масштабной 
приватизации сегодня в России быть не должно!

Страна 
невыученных 
уроков

Америка и Европа не 
просто помогали разворо-
вывать и разрушать советское 
наследие – руками младорефор-
маторов они устраняли своего главного конкурента на 
мировом рынке.

Уже не секрет, что в те годы прямо в Доме Правитель-
ства РФ заседал штаб западных советников под руко-

водством офицера ЦРУ. Через подставных лиц, 
через олигархов, через бандитские группиров-
ки американцы скупили критически важные 
для страны предприятия. 

По данным Росстата, в первый же год 
приватизации было продано около 42 тысяч 

промышленных предприятий. А на их базе 
возникло только 12 тысяч новых хозяй-
ствующих субъектов! Где остальные трид-
цать тысяч? Ответ знает каждый россиянин: 

разграблены и распроданы по винтикам. 

нефтедобычи и переработки, крупнейшая нефтедобычи и переработки, крупнейшая нефтедобычи и переработки, крупнейшая нефтедобычи и переработки, крупнейшая 
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тяжёлого машиностроения, ведущие на-тяжёлого машиностроения, ведущие на-тяжёлого машиностроения, ведущие на-
учно-производственные центры. Без этих учно-производственные центры. Без этих учно-производственные центры. Без этих 
предприятий у государ-предприятий у государ-
ства попросту нет ства попросту нет 
будущего. 

cергей миронов
Лидер Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 

Всё, что Набиуллина, Решетников и Орешкин говорили 
в Петербурге про прелести “новой приватизации”, – 
ложь от первого до последнего слова. Речь даже не 

о том, уйдет ли на этот раз госсобственность за бесценок 
или бюджет всё же получит что-то ощутимое. Вопрос прин-
ципиальный: зачем государству терять контроль над той 
или иной структурой? Чтобы ещё больше капиталов утекло 
за рубеж? Говорите, неэффективный актив? А почему? Либо 
там менеджеры никудышные, и тогда надо их менять. Либо 
этот актив выполняет важные для страны задачи и по 
определению не заточен на извлечение прибыли, и тогда о ка-
кой-либо распродаже надо забыть. 

В Советском Союзе приватизации не было. Зато 
были действительно доступные путёвки на курорты, 
отдых в пионерлагерях, дошкольное образование, 
коммунальные услуги – за всё это советский чело-
век отдавал чисто символические деньги. А что вы 
скажете о беспроцентных ссудах на кооперативное 
жильё, мебель и бытовую технику? Может ли себе 
позволить такую роскошь новая Россия? А в небога-
том СССР это было в порядке вещей! 

Быть социальным государством – 
это не значит разбазаривать 
народное достояние! 

Начало или продолжение? 
Впрочем, мало кто знает, но приватизация как 

таковая в нашей стране и не заканчивалась! В круп-
нейшем электронном справочнике правовых актов 
можно без труда найти любопытный документ. Это 
утверждённый правительством ещё в 2019 году 
план продажи государственных предприятий! Есть 
в нём и данные на краткосрочную перспективу, на 
2023–2025 годы. 
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Александр Бабаков

В 90-е под 
предлогом эконо-

мического развития, 
создания фондового 

рынка, справедливого рас-
пределения национальных 

богатств было украдено 
и разрушено почти всё, 

что создавали совет-
ские люди 

Геннадий Семигин, Сопредседатель Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ, Председатель 

Комитета Госдумы по делам национальностей

Идея новой приватизации прозвучала неожи-
данно. Проведенный в начале 1990-х этап всё 
ещё вызывает недоумение в обществе. Как 

получилось, что госсобственность, в том числе стра-
тегическая, созданная за 70 лет советской власти, 
природные богатства, доходы от эксплуатации всего 
этого оказались в руках узкой группы нуворишей 
и в офшорах? Прежде чем затевать новый передел, 
надо разобраться со старым. Объяснение, что всё 
проводилось по закону, больше не работает. Неспра-
ведливые, вредные законы должны пересматриваться. 
Общество вправе рассчитывать на справедливость 
и действующую в интересах народа власть.  
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УРОКИ ИСТОРИИ

Утром 24 июня россияне читали новости 
и не верили своим глазам. На улицах 
Ростова-на-Дону – танки и стрельба. 
Считаные часы и несколько сотен кило-
метров отделяли в тот день нашу страну 
от кровопролития, на которое так надея-
лись Украина и Запад. Мятежники заста-
вили наше общество пройти по краю. 
И лишь чудом мы не сорвались в про-
пасть гражданского противостояния.

Владимир Путин назвал белое белым, а чёр-
ное – чёрным. Признавая героизм вагнеров-
цев и их заслуги перед Родиной, он назвал 

происходящее мятежом и ударом в спину этой 
Родине, – подвел итог тяжелейшего субботнего дня 
Председатель Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ Сергей Миронов.

Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
уже давно предупреждала и коллег по Госдуме, 
и федеральных чиновников о том, какую опасность 
таят в себе высокопрофессиональные, вооружен-
ные до зубов (кстати, за государственный счёт) 
и неподконтрольные Минобороны подразделения 
ЧВК. Но российских социалистов услышали только 
сейчас. 

Деятельность таких компаний должна 
осуществляться только за пределами 
Российской Федерации, а сами они – полно-

стью контролироваться Министерством обороны. 
Соответствующий законопроект мы выдвигали 
неоднократно. Кто мешал его принять? То, что 
руководство ЧВК “Вагнер” было против, – понятно. 
Вольница лучше, чем регламентация. У меня вопрос 
к Министерству обороны: а вы-то почему давали 
отрицательное заключение? Мы убеждены, что 
этот закон должен быть принят, чтобы впредь 
такое не повторялось, – заявил Председатель Пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ Сергей 
Миронов.

По словам лидера социалистов, 
сплоченность россиян вокруг Президента РФ 
Владимира Путина – главное, 
что продемонстрировал мятеж. 

Также Сергей Миронов выразил глубокое 
уважение солдатам и офицерам, которые смогли 
сохранить свои позиции на фронте.

Не могу не сказать о героях-лётчиках, ко-
торые, к сожалению, погибли. Я абсолютно 
убежден, что они должны быть удостоены 

высоких наград Родины. Их именами нужно назвать 
школы, где они учились, улицы в городах, где они 
родились. Это будет справедливо, – считает Сергей 
Миронов. 

РОССИЙСКИЕ 
СОЦИАЛИСТЫ 
ПРЕДУПРЕЖДАЛИ   

   ДАВНО…

ИЛИ

С ТАКИМИ РЕФОРМАТОРАМИ 
И ВРАГОВ НЕ НАДО

Прихватизаторы 90-х подчистую ограбили 
наш народ: даже в самые тяжёлые годы Ве-
ликой Отечественной захватчики не смогли 
уничтожить тяжëлую металлургию, а чубай-
совским прихвостням это удалось!
До начала приватизации в Липецке, например, рабо-

тал настоящий машиностроительный кластер: 18 заво-
дов-смежников поставляли станки, чугунное и цветное 
литьё не только в страны Варшавского договора. Тот же 
завод «Центролит» торговал с США, Великобританией, 
Японией и даже со Швейцарией, которая сама является 
лидером европейской металлургии! Что сейчас в цехах 
предприятия? Наверное, вы уже догадались: торгово-раз-
влекательный центр... 

От знаменитого часового завода «Заря» в Пензе не 
осталось вообще ничего! Когда-то здесь выпускали 

экспортный товар, завод прославился 
на весь мир тем, что обеспечил всех 

судей Олимпиады-80 секундомера-
ми экстра-класса. 

экспортный товар, завод прославился 
на весь мир тем, что обеспечил всех 

судей Олимпиады-80 секундомера-
ми экстра-класса. 

Геннадий Семигин

Утром 24 июня россияне читали новости 
и не верили своим глазам. На улицах 
Ростова-на-Дону – танки и стрельба. 
Считаные часы и несколько сотен кило-
метров отделяли в тот день нашу страну 
от кровопролития, на которое так надея-
лись Украина и Запад. Мятежники заста-
вили наше общество пройти по краю. 
И лишь чудом мы не сорвались в про-
пасть гражданского противостояния.
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этот закон должен быть принят, чтобы впредь 
такое не повторялось, 
тии 
Миронов

По словам лидера социалистов, По словам лидера социалистов, 
сплоченность россиян вокруг Президента РФ сплоченность россиян вокруг Президента РФ 
Владимира Путина – главное, Владимира Путина – главное, 
что продемонстрировал мятеж. 
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Миронов

РОССИЙСКИЕ 
СОЦИАЛИСТЫ 
ПРЕДУПРЕЖДАЛИ   

         

Допустим, у российских финансовых групп есть 
свободные финансовые ресурсы – они разве не 

знают, как ими распорядиться? Пусть сделают что-то 
своё, пусть инвестируют в создание предприятий с нуля. 

Однако они хотят прийти на всё готовенькое, урвать 
кусок пожирнее с помощью своих агентов влияния в выс-
ших эшелонах власти. Тот “большой хапок”, который они 

затевают в условиях жесточайшего противостояния 
с Западом, – это масштабная экономическая диверсия 

против России с серьёзными политическими последствия-
ми. Этого допустить нельзя и этого не будет!

cергей миронов:

После приватизации предприятие 
разделили на несколько мелких 
контор, которые были добросовестно 
уничтожены.

Деньги есть! 
Не надо врать людям!

Сегодня либеральный блок 
правительства продолжает 

петь песни о том, что 
российскому бюджету 
срочно нужны деньги. 
И вторая волна при-
ватизации – едва ли 
не единственный шанс 
спасти экономику. Но не 

лукавят ли они?

Получить высокие доходы, когда поку-
патели знают, что вам позарез нужны 
деньги, нереально. Более того: деньги и не 

нужны. Так, в Фонде национального благосостояния 
лежит более 13 триллионов рублей, ещё несколь-
ко триллионов валяется по счетам, а дефицит 
успешно покрывается внутренними займами. 
Таким образом, смысл приватизации, как и в 90-е 
годы, – это желание передать госсобственность 
в частные, а то и иностранные руки – так проком-
ментировал ситуацию депутат Государственной 
Думы РФ фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ» Михаил Делягин. 

Идеологи новой распродажи госимущества уба-
юкивают нас – мол, теперь-то уже точно всё пройдет 
цивилизованно и с учётом интересов государства, 
лишнего, дескать, не отдадим. Но, как известно, 
аппетит приходит во время еды. А голодных до 
народного имущества олигархов, как показал ПМЭФ, 
в нашей стране немало! 

«ХАПОК» 
В ЗАКОНЕ

Не надо врать людям!Не надо врать людям!
Сегодня либеральный блок 

правительства продолжает 
петь песни о том, что 
российскому бюджету 
срочно нужны деньги. 
И вторая волна при-
ватизации – едва ли 
не единственный шанс 
спасти экономику. Но не 

лукавят ли они?

Михаил Делягин
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6 СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
ИВАНОВСКАЯ ОБЛАСТЬ

Живи и помни
Яна с Андреем были знакомы с самого детства – 

учились в параллельных классах. Через десять лет 
после выпускного вечера он нашел её в социальных 
сетях и пригласил встретиться. 

Это была любовь с первого свидания, – 
вспоминает Яна. – После этого мы уже 
были вместе в горе и радости. Он был очень 

целеустремленным человеком, всегда добивался заду-
манного. И колледж, и институт окончил с красными 
дипломами. Развивал бизнес и обеспечивал семью, вос-
питывал детей. Занимался общественной работой. 
Стал депутатом Совета Батмановского сельского 
поселения Кинешемского района Ивановской обла-
сти, вошел в Бюро Совета регионального отделения 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ в Ива-
новской области,  чтобы помогать людям. Так же, 
с полным убеждением в правоте принятого решения, 
он отправился в зону проведения специальной воен-
ной операции.

Михаил Дорофеев

«Мы должны 

«Я понимаю, что проис-
ходит – это всерьёз и на-
долго. Хочу, чтобы мои 
дети жили, были здоро-
вы и счастливы, а я был 
для них примером, как 
нужно жить», – эти слова 
Яне Сизовой сказал 
муж, уходя на фронт. 
В ЧВК «Вагнер» 35-лет-
ний предприниматель 
записался в начале фев-
раля. А в середине марта 
погиб под минометным 
обстрелом, помогая 
товарищам отбить атаку 
польских наёмников. 
Указом Президента РФ 
уроженец Ивановской 
области Андрей Сизов 
посмертно награжден 
орденом Мужества.

Яна Сизова:

помнить 
о подвигах
героев СВО»

О том, что уходит на фронт, Андрей сообщил 
Яне в день своего рождения. Был уверен, что она 
поймет, почему для него так важно в переломный 
для Родины момент не отсиживаться в тылу (отца 
троих детей призывать в армию не спешили), 
а всеми силами приближать Победу в борьбе 
с укронацистами. 

На фронте Андрей Сизов стал оператором 
беспилотника.

Шагнув в бессмертие

Тело Андрея удалось достать из руин только через 
девять дней. Бойца ЧВК «Вагнер» 3 апреля похоро-
нили на родной земле с воинскими почестями. 

Как потом рассказывали мне сослу-
живцы мужа, в тот день, 12 марта, 
в районе Авдеевки на них напала диверси-

онная группа, – делится Яна. – Он отстреливался 
из автомата, уничтожил несколько боевиков. Но 
минометная мина попала в здание, рядом с кото-
рым шел бой. Оно рухнуло, похоронив под завалами 
почти 40 бойцов, среди которых был Андрей.  

Мы провожали его здесь, в Иванове, – Яне 
Сизовой тяжело говорить об одном из са-
мых ужасных дней своей жизни. Но видно, 

что ей важно рассказать о последнем пути мужа. – 
Собралось много людей, многих я не знала, но они хо-
рошо знали Андрея. Это были те, кому он когда-то 
помог, кто благодарен ему как депутату и просто 
как хорошему парню. Друзья, знакомые, товарищи по 
партии. Для меня очень важна их поддержка.

Знаете, он очень любил организовывать праздни-
ки, конкурсы, соревнования, чтобы люди могли от-
дохнуть семьями, чтобы можно было прийти туда 
с детьми, дружить и общаться. Теперь меня пригла-
шают на мероприятия, связанные с его делом, его 
памятью, – и я считаю своим долгом принимать в них 
участие. Мы должны знать, должны помнить о подви-
ге, который ежечасно совершают участники СВО.

Андрей Сизов навсегда останется в памяти това-
рищей по партии. Кроме того, решением Президиума 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ – ЗА ПРАВДУ боец был 
награжден медалью «За воинскую доблесть».

БЕСПЛАТНАЯ ЮРИДИЧЕСКАЯ ПОМОЩЬ 
«Пока просьбы и во-
просы есть – буду по-
могать людям, чем смо-
гу», – говорит Михаил 
Дорофеев, член Совета 
и Бюро регионально-
го отделения 
Партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ 
в Ивановской 
области. 

УЧАСТНИКАМ СПЕЦОПЕРАЦИИ
 За последние полтора года Михаил 
 Дорофеев ответил уже на тысячу с лишним
 таких обращений.  Но это лишь одно из 
 направлений некоммерческой деятельности 
 справедливоросса. 

Защита прав участников СВО и членов их семей, 
помощь в решении повседневных вопросов, фор-
мирование гуманитарных грузов, информирование 
ивановцев о деятельности волонтеров – Михаил 
успевает всё, потому как действует по зову сердца. 

Я помогаю привлекать спонсор-
ские деньги на приобретение вещей 
первой необходимости для передо-
вой – генераторов, кроватей, нижнего белья. 
Рассказываю о наших ребятах на ТВ, являюсь 
автором и ведущим телепроекта «СВОих не 
бросаем!» на Ивановском общественном теле-
видении, – говорит социалист. 

Я принимаю уча-
стие в таких 
чатах, как «Служ-

ба тыла 37», «98-я диви-
зия. Гумпомощь», «ФРОНТовая 
семья», «Вместе силь-
нее. Шуя», – рассказывает Ми-
хаил. – Подобных объединений 
в нашем регионе около десятка, 
в каждой группе – от 2 до 12 
тысяч человек. Бывает, помо-
гаю с оформлением докумен-
тов – например, с обращениями 
в различные инстанции о невы-
плате заработной платы или 
с запросами ведомственных 
справок. Недавно составил иски 
в гарнизонные суды о возвраще-
нии мобилизованных многодет-
ных отцов в семьи.

С самого начала спецопе-
рации Михаил Дорофеев 
бесплатно оказывает по-
мощь в решении юриди-
ческих вопросов участ-

никам СВО и их близким. 
Нередко консультации 
проходят в том числе 

через интернет.

Оказывать юридическую поддержку 
ивановцам справедливоросс Дорофеев 
начал ещё в студенческие годы. Отслу-
жив в армии, в 1995 году он поступил 
на юридический факультет местного 
университета, вступил в Российский 

союз ветеранов Афганистана и стал по 
мере сил помогать семьям ветеранов 

в решении возникающих проблем.
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Большая прогулка
Инициативная группа, состоящая из 

членов Регионального отделения Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
в Ивановской области, уполномоченного 
по правам ребёнка и инспектора отдела по делам 
несовершеннолетних, провела рейд по игровым 
салонам Иванова. До угара постперестроечной 
эпохи нынешним досуговым центрам, к счастью, 
пока далеко, но и назвать эти точки безобидными 
молодежными тусовками язык не повернется. 

Игры вне закона
Ивановское региональное 
отделение партии соци-

алистов уже передало 
в Государственную 
Думу России инициа-
тиву, которая направ-
лена на ужесточение 
контроля за деятель-

ностью подобных 
заведений. 

Совсем 
запрещать компьютерные клубы нельзя, 
иначе они уйдут в подполье, – объясняет 
Председатель Совета регионального отделения 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
в Ивановской областим Павел Попов. – Но нужно, 
во-первых, лицензировать этот бизнес. 
Во-вторых, регламентировать работу 
компьютерных салонов санитарными 
нормами. И в-третьих, уводить оттуда 
детей, предлагая им другие варианты 
досуга.

Но очень похоже, что вести 
молодежь особо некуда. 

Во многих ивановских 
микрорайонах, таких 
как Авдотьино, 
Минеево, район 
Минской улицы, 

организованного 
детского досуга 
практически нет.

Виктор Письменский

Несмотря на то что большинство 
посетителей – подростки, в заведени-
ях нет режима пропуска и контроля 

пребывания, нет ограничений по возрасту и пра-
вил поведения в клубе, – делится впечатлениями 
от рейда член Бюро Совета регионального 
отделения Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ – ЗА ПРАВДУ в Ивановской области 
Виктор Письменский. – Продаются 
сигареты и курительные смеси, при-
чём курить разрешено прямо на месте. 
О правилах пожарной безопасности 
никто и не вспоминает. Если посетитель 
решит подкрепиться, предлагают энергети-
ки, а на закуску – чипсы и сухарики. О каких-то 
здоровых перекусах речи не идет. Но 
главное – никто не проверяет, на 
каких именно сайтах сидят юные 
посетители. Интернет-ресурсы 
с экстремистским или порногра-
фическим содержанием – в сво-
бодном доступе. Такая форма 
организации молодежного 
досуга может в итоге 
привести к трагиче-
ским последствиям.

Уличные  
джунгли

Чиновники говорят – мало там подходящих 
помещений, да и специалистов по работе 
с молодежью не хватает, – делится наболев-

шим Председатель Совета местного отделения Пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ в городе 
Иванове Ивановской области Дмитрий Сивохин. – 
В другие районы вряд ли кто поедет в кружки и секции. 
Общественный транспорт по вечерам ходит нерегу-
лярно, особенно зимой, а такси не всем по карману.  Да 
и там, где досуговые центры есть, могут заниматься 
далеко не все ребята. Спортивные секции в основном 
работают при детско-юношеских спортивных школах, 
куда ведется жесткий набор с 6–8 лет. Более взросло-
му ребёнку попасть туда проблематично. Да и ДЮСШ – 
кузница кадров для профессионального спорта, а не 
общеукрепляющего. Вот и получается, что это уже 
территория платного досуга, практически недоступ-
ного для детей из многодетных и малообеспеченных 
семей.

По мнению справедливоросса, для решения этой 
проблемы государство в первую очередь должно по-
мочь развитию школьного спорта. В учебных заведениях 
уже есть и оборудованные помещения, и специалисты. 
Осталось найти возможность доплачивать им за допол-

нительные занятия с детьми.

В Иванове построены Дворец 
игровых видов спорта, физ-
культурно-оздоровительный 

комплекс с бассейном и катком в микро-
районе Видный, – перечисляет Дмитрий 
Сивохин. – Занятие в волейбольной 
секции, например, там стоит 
400 рублей, абонемент на месяц – 2 ты-
сячи 800 рублей. Учиться кататься на 
коньках, играть в хоккей можно только 
в ДЮСШ, покататься во время общей 
тренировки – 150–200 рублей с челове-
ка. Это немалые деньги для среднеста-

тистической ивановской семьи.

Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ выступает за комплексное решение 
вопроса. Это развитие школьного спорта – с бесплатными занятиями для детей и с до-
платами для педагогов; Это адресная помощь многодетным и малообеспеченным 
семьям на развитие способностей детей. Это стимулирование специалистов по работе 
с молодежью оставаться в профессии. Если не начать работу прямо сейчас, то мы ри-
скуем оставить значительную часть нашей молодежи в тяжелом наследии лихих 90-х. 

Дмитрий Сивохин
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Типичный компьютерный клуб конца 90-х – полуподвальное 
тёмное помещение, куда стекались подростки, чтобы де-
лать всё, что категорически запрещено дома: рубиться до 
посинения в сетевую «бродилку-стрелялку», курить, пить 
слабоалкогольные коктейли, а то и наркотиками себя поба-
ловать. Казалось, подобная форма молодежного досуга ушла 
навсегда после широкого охвата населения безлимитным 
интернетом. Но, как выяснилось, компьютерные 
клубы функционируют в Иванове и поныне. 
Только легальных насчитывается целых шесть, 
остальные – в серой зоне.

Каменные 
джунгли

Попадая в игровые компьютерные са-
лоны, подросток настолько увлекается 
новой доступной реальностью, полной 

соблазнов и агрессивной информации, что вер-
нуть его обратно бывает крайне сложно, – считает 
Председатель Совета регионального отделения 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
в Ивановской области Павел Попов. – Дея-
тельность этих заведений никак не регламен-
тирована, многие работают круглосуточно, 
про нормы защиты прав потребителей никто 
и не слышал. Не регламентируется тематика 
компьютерных игр по возрастам. После посто-
янного пребывания в подобном заведении 
неокрепшая психика ребёнка необратимо 
уродуется. 

Павел Попов

ИВАНОВСКОГО
Лас-Вегаса
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НЕПОСЛЕДНЯЯ ПОЛОСА

ТРУДНОСТИ ПЕРЕХОДА
НА РУССКИЙ ЯЗЫК
В России живут представители 193 народов, которые 
говорят на 277 языках и диалектах. В наших нацио
нальных республиках и округах школьники учат 
и прекрасно общаются на русском и родном. Но ког
да дело касается детей мигрантов, особенно из стран 
бывшего СССР, картина выглядит совсем иначе. 

Нередки случаи, когда переселенцы наш государ-
ственный язык вообще не знают, и, что самое ужас-
ное, знать не хотят! Не спешат осваивать «великий 
и могучий» и дети мигрантов, однако не принять их 
в российскую школу нельзя. Закон не позволяет. 

По данным Минпросвещения, сегодня 
в школах страны учатся около 140 тысяч де-
тей мигрантов – это целая армия. И с ней, 
пока не поздно, необходимо находить 
общий язык. Русский.

Россия рада тем иностранцам, 
которые готовы стать частью нашего 
социума, уважать наши традицион-
ные ценности и жизненный уклад. Вот 
только четкой и эффективной государ-
ственной политики, которая помогла бы 
добропорядочным мигрантам и их семьям 
освоиться на новой Родине, по сути, нет. 

Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ считает необходимым разработать 
и запустить масштабную программу 
дошкольной подготовки по русскому языку 
для детей из семей мигрантов. 

Это во-первых. А во-вторых, справед-
ливороссы предлагают не принимать 
в образовательные учреждения детей 

переселенцев, пока те не справятся 
с предшкольной программой.

А как считаете вы? 
Отсканируй

те камерой 
своего теле

фона QRкод 
и пройдите 
небольшой 

опрос. 
Нам важно знать ваше мнение. 

Огромное число детей 
мигрантов из стран Сред-

ней Азии к первому классу не 
говорят по-русски, многие из 

них живут замкнутыми община-
ми, говорят исключительно на 
своём языке, – объясняет лидер 

российских социалистов 
Сергей Миронов. – И это 

очень большая про-
блема
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